

Scale-Zeitung.

Zweimalwöchentliches Jahrgang.

Abgabe... Redaktion und Comp. Geschäft... Halle a. S., Sonnabend, den 12. Dezember 1908.

Nr. 583.

Halle a. S., Sonnabend, den 12. Dezember

1908.

Die Diamantenfunde in der Nähe von Lüderitzbucht.

Staatssekretär Dernburg im Reichstag.

(181. Sitzung vom 11. Dezember.)

In der gestrigen Sitzung des deutschen Reichstags sprach bei der ersten Lesung des Etats Staatssekretär Dernburg über die Diamantenfunde in Afrika.

Ich möchte Ihnen etwas näher Auskunft geben über die Diamantenfunde in der Nähe von Lüderitzbucht, da sie das allgemeine Interesse in Anspruch nehmen.

Ihre freundliche Stimmung zeigt mir, wie sehr zeitgemäß gerade jetzt meine Bemerkungen sind.

Objekt von bedeutendem Werte

zu tun haben. Der Diamant findet sich in einem Streifen Landes von annähernd 40 Kilometer Länge und wechselnder Breite von 10 Kilometer bis herunter zu einigen Hundert Metern.

5000 Karat pro Tag... gebracht werden können. Zur Erklärung dieser Ziffern, die nicht ohne weiteres verständlich sind, möchte ich mitteilen, daß der Wert von Diamanten in der Größe, wie sie dort gefunden werden, unter dem Regime der jetzigen Diamantenkombination dreißig Schilling pro Karat beträgt.

ohne weiteres von der Erde ausgelesen werden, wie ich das selbst getan habe.

Abg. Singer (Soz.)

Solientlich machen wir mit den Diamanten nicht dieselben Erfahrungen, wie mit dem ostafrikanischen Golde.

Die Leute zu Deutscherlag mag ja ein ganz schönes Ding sein, aber die deutschen Interessen dürfen dabei nicht vernachlässigt werden.

Ungeklärtheiten und Dummheiten

ohne Tadel hinnehmen. Wir haben den wahren Patriotismus, die anderen pflegen den Apter Patriotismus, der in Egoismus umschlägt.

Die Herren für die auswärtigen Angelegenheiten sorgen für inländischen Humor. Sie lösen mit ihren Reden nur humoristische Stimmungen aus.

Die Verdächtigungen unserer Partei wegen ihrer Stellungnahme beim Vereinsgesetz von sozialdemokratischer Seite weise ich entschieden zurück.

Abg. Dr. Seifert (fr. Lp.)

Die Forderungen der Beamten sind durchaus nicht ungebührlich, sie sind sehr maßvoll.

Abg. Dr. Seifert (fr. Lp.)

Die Forderungen der Beamten sind durchaus nicht ungebührlich, sie sind sehr maßvoll.

Abg. Erberger (Ztr.)

Die „Frankfurter Zeitung“, das Leitblatt des Reichstags, unterstützt eine Politik gegen Deutscherlag.

Staatssekretär v. Schön

Meine damalige Auskunft, eine Unterbrechung und eine Unterbrechung habe nicht stattgefunden, beruhte auf einer amtlichen Auskunft unseres Botschafters in London.







